



Antrag

Vorlage: AT/0110/2019		Datum: 16.09.2019			
Verfasser:	05-Ratsfraktion FW			Az.:	
Betreff:					
Antrag der FREIE WÄHLER Fraktion zum Stadtarchiv					
Gremienweg:					
26.09.2019	Stadtrat	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
	TOP		öffentlich		ohne BE abgesetzt geändert

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt mit dem Land Rheinland-Pfalz in Dialog zu treten, ob das Landeshauptarchiv und das Stadtarchiv zukünftig enger zusammen arbeiten können, insbesondere durch einen gemeinsamen Zweckneubau für beide Einrichtungen.

Begründung:

Leider hat die Bundesregierung die Idee verworfen, dass das Bundesarchiv dem Stadtarchiv eine Möglichkeit der Nutzung der geplanten neuen Archivtürme auf der Karthause einräumt. Daher sollte die Stadt Koblenz jetzt proaktiv auf das Land Rheinland-Pfalz zugehen und Gespräche führen, ob das Landeshauptarchiv und das Stadtarchiv ggf. gemeinsame Räumlichkeiten für die Zukunft planen können. Denn sowohl die „Alte Burg“ ist nicht geeignet für einen Archivbau, aber auch das Landeshauptarchiv ist in die Jahre gekommen. Zudem könnte die Liegenschaft des Landeshauptarchivs für die Platzprobleme des Landgericht Koblenz von Interesse sein. Daher könnte es eine vernünftige Variante sein, wenn Stadt und Land Hand in Hand die Zukunft ihrer Archive planen. So wird der Archivstandort Koblenz gestärkt, evtl. hilft ein Umzug des Landeshauptarchivs innerhalb der Stadt auch bei Planungen anderer Einrichtungen des Landes Rheinland-Pfalz, wie z.B. des Landgerichts Koblenz.